



## Grosser Stadtrat der Stadt Schaffhausen Geschäftsprüfungskommission

An den  
Grossen Stadtrat  
8200 Schaffhausen

### **Vorlage des Stadtrats vom 25. Januar 2022: Bericht über die hängigen Motionen und Postulate**

### **Bericht und Antrag der Geschäftsprüfungskommission vom 3. März 2022**

---

Sehr geehrter Frau Präsidentin  
Sehr geehrte Damen und Herren

Die Geschäftsprüfungskommission hat die Vorlage des Stadtrats vom 25. Januar 2022 über die hängigen Motionen und Postulate in der Sitzung vom 3. März 2022 beraten. Es wurden vier Anträge gestellt. Drei davon fanden eine Mehrheit. In der Schlussabstimmung wurde die Vorlage mit den 7 : 0 Stimmen verabschiedet.

Mit diesem Bericht informiert die Geschäftsprüfungskommission über den Beratungsablauf und unterbreitet Ihnen die von ihr beschlossenen Anträge.

In der Eintretensdebatte wurde durch den stv. Stadtschreiber Marijo Caleta festgehalten, dass Anträge auf Fristverkürzungen durch die Geschäftsprüfungskommission und das Parlament nur jeweils per 31.12. gestellt werden sollten, weil auch die Berichterstattung zu den hängigen Motionen und Postulaten nur jährlich gestellt wird. Die Geschäftsprüfungskommission nahm dies zur Kenntnis und ist einstimmig auf die Vorlage eingetreten.

In der Detailberatung gaben die seit 16 Jahren hängige **Motion "Tagesschulen jetzt" von Peter Neukomm** und das Folgepostulat von Yak Sulzberger vom Mai 2018 zu den "Schulexternen Tagesstrukturen" am meisten zu reden.

Ein Antrag auf Fristverlängerung nur bis 31.12.2022 wurde diskutiert. Wenn eine vollständige Umsetzung der Motion und des Postulats per Ende Jahr nicht möglich ist, so wird von der Geschäftsprüfungskommission doch ein Zwischenbericht zum Stand der Umsetzung (inkl. Kosten) gewünscht. Gemäss Marijo Caleta ist aber eine Teilabschreibung nicht möglich, weil eine Motion ganzheitlich behandelt werden muss.

In der Abstimmung wurde dem **Antrag Fristverlängerung bis 31. Dezember 2022 mit 4 : 1 Stimmen, bei 2 Enthaltungen, zugestimmt.**

In der weiteren Beratung nahm die Geschäftsprüfungskommission mit Genugtuung zur Kenntnis, dass die Motion von Dr. Raphaël Rohner "Sport- und Freizeitanlagenkonzept für die Stadt Schaffhausen" nach 15 Jahren endlich abgeschrieben werden kann.

Zum **Postulat von Till Hardmeier "Faire Zentrumslasten - prüfen und anpassen"** wurde ein Antrag, gestellt dieses abzuschreiben. Mit der Begründung, dies sei eine Daueraufgabe des Stadtrats, des Kantonsrats und der Regierung. Als Argument gegen eine Abschreibung wurde hervorgehoben, dass es der falsche Zeitpunkt wäre, jetzt Unzufriedenheit z.B. mit der Beteiligung des Kantons an der KSS zu signalisieren.

In der Abstimmung wurde der **Antrag Abschreibung des Postulats mit 4 : 2 Stimmen, bei 1 Enthaltung, abgelehnt.**

Einem **Antrag auf Fristverlängerung bis 31. Dezember 2022 zum Postulat von Nicole Herren "Transparenz bei der Vergabep Praxis von öffentlichem Grund"** wurde mit **7 : 0 Stimmen zugestimmt.**

Beim **Postulat von Yak Sulzberger "Schulergänzende Tagesstrukturen jetzt!"** wird die **Fristverlängerung analog der Motion Peter Neukomm "Tagesschulen jetzt!" angepasst.**

Ebenfalls angenommen wurde ein **Antrag, das Postulat "Schluss mit der Verlegung von Bushaltestellen aus Nischen auf die Fahrbahn" von Mariano Fioretti nicht abzuschreiben und die Frist auf den 31.12. 2022 zu verlängern.** Gemäss stv. Stadtschreiber Marijo Caleta ist es aber Aufgabe der Stadt, also der Exekutive, von Fall zu Fall gemäss den gesetzlichen Vorgaben zu handeln. **Der Antrag keine Abschreibung und Fristverlängerung bis 31.12.2022' fand dennoch eine Mehrheit. Diesem wird mit 4 : 2 Stimmen, bei 1 Enthaltung, zugestimmt.**

## **Anträge**

**(Änderungen sind fett und kursiv):**

1. Der Grosse Stadtrat nimmt Kenntnis von der Vorlage des Stadtrats vom 25. Januar 2022 über die hängigen Motionen und Postulate **und vom Bericht der Geschäftsprüfungskommission vom 3. März 2022 mit den angepassten Fristen.**
2. Weiter zu behandeln sind die Motionen:
  - Peter Neukomm: Tagesschulen jetzt! **Fristverlängerung bis 31. Dezember 2022**
  - Bea Will: Anpassung Parkplatzverordnung.
3. Weiter zu behandeln sind die Postulate:
  - Till Hardmeier: Faire Zentrumslast - prüfen und anpassen
  - Christian Ulmer: Schluss mit familienfeindlichen Bustarifen in der Stadt
  - Diego Faccani: Ist die heutige Struktur der städtischen Werke noch zweckdienlich?
  - Christian Ulmer: Verkehrssicherheit rund um die Schulhäuser verbessern

- Nicole Herren: Transparenz bei der Vergabepraxis von öffentlichem Grund ***Fristverlängerung bis 31. Dezember 2022***
  - Monika Lacher: Attraktivierung Walther-Bringolf Platz
  - Ibrahim Tas: Blindleitsystem
  - Raphael Kräuchi: Sichere Fussgängerwege in der Stadt Schaffhausen
  - Hermann Schlatter: Vollständige Asphaltierung Radweg Hemmental - Schaffhausen
  - René Schmidt: GEAK Ausweise für städtische Liegenschaften
  - Matthias Frick: Steigerung der Kapazitäten für den ruhenden Veloverkehr
  - Michael Mundt: Schaffhausen näher an den Rhein - das Parlament mitreden lassen!
  - Urs Tanner: Massnahmen für eine klimaangepasste Stadt jetzt
  - Marco Planas: Sportstadt Schaffhausen
  - Marco Planas: Sportförderung im Nachwuchsbereich
  - Ibrahim Tas: Denkmal oder Informationsmuseum zur Würdigung für den Beitrag der Einwanderer/Gastarbeiter
  - Ernst Yak Sulzberger: Schulergänzende Tagesstrukturen jetzt! ***Fristverlängerung bis 31. Dezember 2022***
  - Urs Tanner: Neugestaltung und Attraktivierung des Stadtschulrates
  - René Schmidt: Regelung der Organisationsstruktur, der Rechtsform, der Eignerstrategie inkl. Finanzierungsstrategie der KSS vor der Baukreditvorlage
  - Mariano Fioretti: Schluss mit der Verlegung von Bushaltestellen aus Nischen auf die Fahrbahn ***Fristverlängerung bis 31. Dezember 2022***
4. Die folgende Motion wird abgeschrieben:
- Dr. Raphaël Rohner: Sport- und Freizeitanlagekonzept für die Stadt Schaffhausen
5. Die folgenden Postulate werden abgeschrieben:
- Bea Will: Gender-, familien- und rollstuhlgerechte öffentliche Toiletten
  - Bea Will: Autofreie Sonntage
  - Till Hardmeier: Rheintreppen anstatt R(h)einrutschen
  - Stefan Marti: Mehr Lebensqualität und Klimaschutz - weniger Lärm, Abgase und Stau!
  - René Schmidt: SH POWER Stromprodukte nur noch aus 100 % erneuerbarer Energie
  - Nicole Herren: Parkieren leicht gemacht - zum Beispiel mit SEPP
  - Matthias Frick: Plakatierung auf öffentlichem Grund

Für die Geschäftsprüfungskommission  
des Grossen Stadtrats:

Stefan Marti  
Präsident

Schaffhausen, 3. März 2022